

PRESENTACION

El Comité Permanente de los Congresos Nacionales de Arqueología acordó en febrero de 1968, dedicar al doctor Luis Pericot las comunicaciones que se presentarán al Congreso que ha de celebrarse en la primavera de 1969 en Extremadura. Se decidió que las comunicaciones al citado Congreso, previstas numerosas, dada la cantidad de colegas y amigos que sin duda se sumarán al homenaje, serían publicadas tanto en las Actas del Congreso como en las diversas revistas especializadas que aparecen en España.

Tal acuerdo es sin duda la mejor fórmula para dar a la efemérides de los 70 años del ilustre maestro el carácter de homenaje colectivo deseado por todos.

Reunimos aquí las comunicaciones presentadas al Congreso por los miembros y colaboradores del Laboratorio de Arqueología de la Universidad de Valencia y la del profesor Antonio Ubieta, nuestro colega de historia medieval, que ha querido sumarse al homenaje y honrarnos con su compañía. En efecto, nuestra Universidad, en la que el profesor Pericot desarrolló las más brillantes actividades de la época de su juventud, no podía quedar al margen de las publicaciones del homenaje. ¿Es preciso recordar sus excavaciones en el País Valenciano como las de La Bastida de Mogente o El Parpalló? ¿Podemos olvidar que Pericot creó el primer equipo de prehistoriadores valencianos con formación europea? Un afortunado azar ha permitido en los últimos años que en la Facultad de Letras renaciera el antiguo Laboratorio de Arqueología —el primer centro especializado en nuestras materias que existió en Valencia— y se pudiera continuar la obra que Pericot alentó en la Universidad, después de un lapso de una serie de años en que nuestro centro universitario pareció desentenderse de tan brillante y eficaz trayectoria. Hubiera sido de lamentar, en estas circunstancias, que la aportación universitaria valenciana al homenaje quedara diluida en publicaciones dispersas. Por ello, el Laboratorio de Arqueología ha querido reunir en uno de sus PAPELES las comunicaciones que nuestro equipo presenta al mencionado Congreso. Una nueva generación de arqueólogos valencianos se incorpora así, en equipo, al homenaje general.

Conocedores de los vinculos establecidos entre el profesor Pericot y el País Valenciano, tenemos la ilusión que nuestro homenaje, sin duda más modesto que otros que recibirá durante este año, ha de llegar, sin embargo, al corazón de nuestro gran maestro y gran amigo. Testimonio de la vinculación a su obra, prueba de afecto y admiración, la presencia del grupo de la Universidad de Valencia es, además, otro testimonio del renacer cultural de este País Valenciano al que el profesor Pericot jamás ha dejado de sentirse ligado, desde los años que profesó en nuestra Universidad y que aprendió a conocer y a estimar a través de sus experiencias de arqueología de campo, siempre tan aptas para el contacto humano con toda clase de personas. Esperamos que ha de serle grato, por otra parte, saber que el equipo de nuestro Laboratorio de Arqueología no sólo se siente vinculado a su persona, sino también a la Escuela que el profesor Pericot representa, la Escuela de Arqueología de Barcelona, fundada por el maestro Bosch Gimpera, que el doctor Pericot ha continuado con tanta brillantez y gracias a quien, en buena parte, se ha podido salvar de los avatares de las últimas tres décadas. Los nombres aquí reunidos representan, a nivel por lo menos de dos generaciones, la continuidad de la Escuela y por tanto de una parte esencial de la labor de nuestro ilustre homenajeado.

Pero no la continuación fosilizada, sino viva. Hemos tenido la fortuna de adquirir la tradición, la metodología segura, la problemática y también —¿por qué no decirlo?— la fidelidad. Pero intentamos superar, en el aspecto técnico, lo que debía ser superado con el paso del tiempo. Con afecto y reconocimiento hacia nuestros maestros, los fundadores y creadores, pretendemos, en la medida de nuestras fuerzas, continuar y estar al día. De esta continuidad renovadora depende el futuro de la Escuela y por tanto una parte también de la gloria de la obra colectiva que hoy encabeza, con todos los honores, el profesor Pericot.

M. TARRADELL